
令和２年東根市議会第１回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年３月４日 午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．インターネットと青

少年を取り巻く環境

について 

１．青少年のインターネット利用状況について 

２．ネットトラブルの状況と対処について 

３．ネットリテラシーと指導について 

教 育 長 

２．学校におけるICT教

育の環境整備につい

て 

１．GIGAスクール構想の今後の取り組みについて 

２．指導体制について 

３．セキュリティ対策について 

教 育 長 

２ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１. 昨今の急激な気候

変動への対応につい

て 

１．防災・減災に向けた、国土強靭化地域計画の策定

見通しと概要 

２．暖冬、少雪による農業への影響と対策 

３．ハザードマップ更新に伴う、工業団地への影響と

対策 

市   長 

２．共生社会都市 ひが

しねの推進について 

１．がん対策の状況  

 （がんと共生する社会－ネクストリボン運動－） 

２．認知症対策の状況 

（認知症と共生する社会－新オレンジプランの実践

－） 

市   長 

３．第２期東根市子ども 

・子育て支援事業計画

について 

１．ニーズ調査の検証結果 

２．次期計画の骨子と今後の展開 

３．入所申し込みに対し、内定していない家庭の状況

と対応 

４．０歳１歳２歳児の入所申し込みに特化した対策 

市   長 

３ 
清野 忠利 

議   員 

１．東北中央道が令和４

年に開通が発表され

た。東根インターチェ

ンジ・東根北インター

チェンジのアクセス

道路の整備について。 

１．開通に伴って、東根インターチェンジ、国道 287

号の混雑が予想される。解消には国道 287 号の四車

線化が早急な課題と思うがどうか。 

２．同じく東根北インターチェンジ、寒河江村山線・

東根長島線の交通整備、側道の整備等はどうか。 

市   長 

２．今年の冬の異常気象

（暖冬）により各方面

の心配が市民に広が

っている。対応策は十

分か。 

１．昨年からの異常気象と今年の冬の暖冬により降雪

も少なく植物の生育も例年より早めに生育してい

る。各方面で対策チームを立ち上げるべきと思うが

どうか。 

市   長 



 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

４ 
植松  宏 

議   員 

１．教員の変形労働時間

制について 

 

１．政府は、「学校における働き方改革」として公立学

校に「１年単位の変形労働時間制」を導入しようと

しています。「１年単位の変形労働制」とは１年間を

「繁忙期」と「閑散期」に分け、「繁忙期」の勤務時

間を延長し、「閑散期」の勤務時間を短縮することに

よって、年間で平均した週当たりの労働時間が40時

間を超えないようにする制度です。しかし現在の学

校における教師の勤務状況を考えれば時間外勤務の

実態を覆い隠すだけで、長時間過密労働の解消には

つながりません。つきましては以下の３点について

お伺いします。 

（１）教師の長時間労働が社会的な問題となってい

るが、本市の小中学校の時間外労働の実態はど

うなっているか。 

（２）公立学校の教員に１年単位の変形労働時間制

を導入するかどうかは各自治体や学校の選択

制になっているが本市の考えは 

（３）教員の長時間労働の解消には、教員の増員と

業務の削減が必要と考えるが如何か 

教 育 長 

２．国民健康保険税の税

率改定について 

１．本市の国民健康保険の現状は、被保険者数の減少

と高齢者の増加、医療費の高度化の影響等により一

人当たりの保険給付費が増加していることから令和

２、３、４年の３カ年で収支均衡を図ることを目標

に令和元年度比8.2％～17.3％の値上げを予定して

いることの説明がありました。国保財政基盤の安定

強化は全国的に喫緊の課題となっており、全国市長

会においても国の責任と負担において実効ある措置

を取ることなどの重点提言がまとめられ国、国会議

員に対し要請されたところです。しかし、その成果

はまだ道半ばで、市民の負担能力も限界に近いので

はないかと考えます。つきましては以下の３点につ

いてお伺いします。 

（１）本市における保険税と加入世帯の平均所得の

推移は 

（２）国保税未納による差し押さえ件数と差し押さ

え金額の推移は 

 （３）本市における国保税の今後の見通しは 

市   長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

５ 
山科 幸子 

議   員 

１．災害に強いまちづく

りについて 

１．東日本大震災以降全国各地で自然災害が発生し、

市民の防災、減災に対する関心が大きくなっていま

す。災害の少なかった本市におきましても、近年は

頻発する大雨により市民生活などに影響が及ぶ事例

が起きています。 

  こうした気候変動による市民生活を守るために、

異常気象に伴う災害に強い東根市のまちづくりにつ

いてお伺いいたします。 

 （１）現在策定中の第５次総合計画及び第２次都市

計画マスタープランにおける防災・減災などの

状況はどうか 

 （２）温暖化などの気象変動に対するこれからの農

業対策について 

市   長 

２．子育て支援について 

１．東根市は、人口減少が続く県内にあって人口増加

が続いています。「子育てするなら東根市」の各種施

策による子育て環境整備が着々と進んでおり、若い

世代の転入をけん引しているのが要因の１つであり

ます。 

  若い世代の転入や核家族化、女性の社会進出など

社会情勢は目まぐるしく変化し、子育て環境も変化

しています。今後とも「子育てするなら東根市」を

実現し、東根市を活力あるまちにできるよう子育て

支援につきましてお伺いします。 

 （１）来年度の保育所などの申し込み状況を通して、

子育てニーズはどうか。また、今年の子育てニ

ーズと保育料等無償化は、本市の児童福祉施設

の整備など子育て支援施策への影響はあるか。

また、あればその対策はどうか 

 （２）学童保育のニーズが高まり、施設整備が進ん

でいる。指定管理者制度により運営している放

課後児童健全育成事業の在り方と課題について 

市   長 

６ 
高橋 鉄夫 

議   員 

１．安全安心な地域づく

りについて 

１．今後の高齢化に対応した支援策の充実・強化につ

いて 

 （１）地域包括ケアシステムの深化、充実の取り組

みについて 

 （２）介護予防事業の充実と地域活動の推進につい   

   て 

市   長 


